
令和２年２月定例会 本会議 ２日目  杉 山 利 勝  議員  (１－１) 

 

質 疑 質 問 事 項 

１．熱海フォーラム整備事業について 

① 市民ホールの全庁的な議論はいつ・どこで・どのような形で行われたのか 

② ライフサイクルコストの低減を図るには企画・設計の段階から全費用を総合的に検討することが

必要と言われているが、総合的な検討はされたのか 

③ 維持管理・運営にかかる経費約 70 億円の多くを次世代が負担を強いられることについて、市と

してどのような考えをお持ちか 

④ 齊藤市長はホールの建設にあたって将来世代には大きな負担を強いることになることをどのよ

うに市民に伝えるおつもりか 

⑤ 公益財団法人中部圏社会経済研究所が公表した地域力ストック指標では、自治体の持続可能性

が、熱海市は 1741自治体中 1609位であり、ホールの建設が次世代に及ぼす影響は決して軽くはな

い。5年後、10年後、20年後の市民に対して責任ある形でバトンを渡すことができるとお考えか 

 

２．熱海国際映画祭について  

① 花博を契機に、市はイベントにはかかわらないとした齊藤市長発信の文書があったが、その文書

に反し興業に手を出した結果このような事態を招いた。熱海市はどのように責任を感じているの

か。また、熱海国際映画祭自体に本来はどのように関わるべきであったと思うか 

 

３．エコプラント姫の沢の維持管理費について 

① 4年間で約 22億円という巨額の費用をかけ、エコプラント姫の沢の延命工事は終了したが、今後

も施設の維持管理には年間で約 2億 5千万円のメンテナンス費用を要する。これにより、今後あと

何年間この施設は利用できるのか 

② エコプラント姫の沢がその役目を終えたのちはどのような施設が考えられるのか 

 

４．新型コロナウイルスについて 

 



令和２年２月定例会 本会議 ２日目  越 村  修  議員  (１－１) 

 

質 疑 質 問 事 項 

【質疑】 

１．「議案第１号令和２年度熱海市一般会計予算」について 

（1）3款 1項 2目身体障害者・知的障害者福祉費「梅園荘解体工事費」について 

① 梅園荘が設置された経緯について、当時の高齢者福祉の背景をもとに、現在の所在地に設置さ

れたのか、その経緯と検討経過についてお伺いします。 

② 平成 17年度に養護老人ホームの役割を終えた後、10数年間解体及び後利用がなされてこなかっ

た理由、施設に係る跡地利用についてお伺いします。 

③ 現所在地の土地利用等の規制についてお伺いします。 

 

２．「議案第２２号熱海市総合福祉センター条例の一部を改正する条例」について 

① 設置目的を大幅に改正した理由、特に改正による行政が意図するところについてお伺いします。 

② 現在の利用状況について、各施設の稼働率と利用者の属性についてお伺いします。 

③ 今年度行っている施設改修の内容についてお伺いします。 

 

【一般質問】 

１．「障がい者の方々の居場所づくり」について 

① 障害者手帳の交付について、身体障害者手帳、精神障害者手帳、療育手帳それぞれ障がい別の

所持の現状についてお伺いします。 

② 障がい者の方々の高齢化とそのご家族の高齢化についての現状認識について、それぞれの手帳

をお持ちの方の、年齢構成及びそれぞれの平均年齢についてお伺いします。あわせて、障がい者

福祉の課題の現状をどのように把握しているのかお伺いします。 

③ 市内に所在する障がい者団体について、それぞれの類型別にその会の目的と会員数、並びにそ

れぞれの会の特色的な活動内容について伺います。あわせて、それぞれの活動の拠点を把握され

ているのか伺います。 

 

２．「中野林道の維持管理」について 

① 現在、熱海大仁線の代替道路となっている中野林道の維持管理の現状についてお伺いします。 

② 現状の交通量の把握についてお伺いします。 

③ 維持管理の不備による事故等の発生の恐れについての認識についてお伺いします。 

 

３．回遊性促進事業について 

① 静岡デスティネーションキャンペーンのアフター期間における回遊性向上策についてお伺いし

ます。あわせて、施政方針に述べる「回遊しやすい環境の整備」の具体的な内容についてお伺い

します。 

 

 



令和２年２月定例会 本会議 ２日目  赤 尾 光 一  議員  (１－１) 

 

質 疑 質 問 事 項 

１．議案第１号 令和２年度熱海市一般会計予算について 

 (1) ７款５項１目の都市計画基礎調査等経費のうち、地籍調査業務委託について、本年度の計画と

して網代地区の地籍調査となっているが、網代地区を選定した理由は。 

(2) 現状の進捗率だと熱海市全体の地籍調査が完了するのは何年後か。 

 

２．議案第１６号 熱海市離島振興対策実施地域における固定資産税の特例に関する条例について 

 (1) なぜこの条例を制定するに至ったのか。経緯と、具体的な内容を説明して頂きたい。 

  (2) 他の市町では、空家解体後の固定資産税・都市計画税の減免を実施し空家の解体につなげてい

る。熱海市としても取り組むべきと思われるが如何か。 

 

３．（仮称）熱海フォーラムについて 

 (1) 改めて市長の熱海フォーラムに対する思いを伺う。 

  (2) 市民ホールを作ることにより、市民福祉や教育や防災などの予算が削られてしまうことはある

か。 

 

４．住民自治における個人情報の活用について 

     地域コミュニティを支えていく熱海市としての責務は、個人情報を活用するための情報提供や

手引きの作成支援など、共通の問題解決に向かって取り組むべきであると考えるが市の見解は。 

 



令和２年２月定例会 本会議 ２日目  髙 橋 幸 雄  議員  (１－１) 

 

質 疑 質 問 事 項 

１．あたみマタニティ・サポート 119について 

 ① あたみマタニティ・サポート 119事業で救急出動した場合の運用は。 

 ② 現行の消防救急体制で対応できるのか。 

 ③ 民間のタクシー会社の事業と競合はしないのか。 

 

２．観光基本計画について 

  計画の目的と内容について 

 

３．地域福祉計画について 

  計画の目的と内容について 

 

４．国土強靭化地域計画について 

  計画の目的と内容について 

 

  



令和２年２月定例会 本会議 ２日目  稲 村 千 尋  議員  (１－１) 

 

質 疑 質 問 事 項 

１．市民ホール建設と熱海の財政について 

（一）「熱海フォーラム」の名称を変更し「市民ホール建設事業」に。 

（二）市民ホールを 500席とした根拠は。 

（三）図書館は市民ホール建設に含まず、庁舎再編に絡め検討するとしていますが、庁舎再編の内容

とその時期は。 

（四）総事業費 30億円の市民ホール建設は、熱海の財政運営に支障は無いか。 

 

２．水道事業について 

（一）厳しい水道事業会計を改善するため、県営駿豆水道から脱退した場合、自己水源の整備費はど

れ程か。自己水源だけで将来まで賄えるのか。 

 

３．子育て支援策について 

（一）学校等の統合の際は、どのような支援策が必要とお考えか。 

（二）新年度の「あたみっ子出産応援金」と「あたみマタニティ・サポート 119」の事業の詳細と課

題は。 

（三）新年度の「子ども医療費助成経費」9,275 万 3 千円と「小児救急医療業務委託料」3,457 万 4

千円の課題は。 

 

４．熱海市と外国との交流について 

  



令和２年２月定例会 本会議 ２日目  川 口 健  議員  (１－１) 

 

質 疑 質 問 事 項 

質疑 

１.議案第１号 令和２年度熱海市一般会計予算のうち、８款 消防費 １項 消防費 １目 常備消防費

に関するＮＥＴ119緊急通報システム導入について 

 ① これまで、会話に不自由な聴覚、言語障がいのある方が、火災や救急などの災害発生時の 119

番通報は、どのような方法で行われていたのか 

 ② 導入効果を高めるためにどのように周知し、利用促進に繋げるのか 

 

２.議案第１号 令和２年度熱海市一般会計予算のうち、６款 観光商工費 １項 観光費 １目 観光総

務費、静岡県観光協会外に対する負担金・補助金等について 

 ① 静岡デスティネーションキャンペーンに取り組んでいる静岡県大型観光キャンペーン推進協議

会への負担金額、市町の負担総額のうちの熱海市負担金の割合、それによる静岡 DCでの効果は 

 ② 静岡県観光協会、美しい伊豆創造センターなど広域観光組織の取り組みに対する評価はどうか 

 

質問 

３.次期教育振興基本計画（兼教育大綱）及び学校等施設の適正規模・適正配置計画について 

① 計画策定の進捗状況について 

② 次期教育振興基本計画（兼教育大綱）の主要施策について 

③ 学校等施設の適正規模・適正配置計画の基本的な考え方について 

④ 網代小学校と多賀小学校の統合の計画上の位置づけについて 

 

４.高齢者のためのスマートシティ実現の取り組みについて 

本市における高齢化や人口減少、厳しい財政制約等の諸課題が顕在化する中で、人工知能などの新

技術やビッグデータなどをまちづくりに生かすことはできないか 

 

５.熱海型 DMO構築について 

 ① 熱海型 DMO、観光地域づくり法人の必要性について 

 

６.令和２年度の市税の税収見込みと法定外税の新設について 

 

 



令和２年２月定例会 本会議 ３日目  米 山 秀 夫  議員  (１－１) 

 

質 疑 質 問 事 項 

１．議案第 1号 令和 2年度熱海市一般会計予算について 

(1) 幼児教育･保育無償化について 

0～2歳児の保育無償化を目指すための方策として、自宅で子育てしている家庭への財政支援を考

えてはどうか。結果として0～2歳児の待機児童解消に繋がり、0～2歳児の無償化に道が開けてく

ると考えるが、当局の認識を尋ねる。 

 (2) 地域コミュニティ活動の推進について 

    新年度一年間でどの程度まで活動を進めていこうと考え、どこまで地域を支援していこうと考え

ているのか。また、市長が目指す地域コミュニティの将来像を具体的に示して。 

 (3) 国際医療福祉大学熱海病院における小児救急医療体制について 

    新年度の小児救急医療業務委託料は前年度とほぼ同額の 34,574千円（R元年度 34,038千円）を

計上しているが、国際医療福祉大学熱海病院における小児救急医療業務は引き続き前年同様に行

われるのか。 

 

２．議案第 25号 熱海市公営企業の設置等に関する条例の一部を改正する条例について 

  熱海市公営企業の設置等に関する条例の第 3 条に第 2 項を新しく設け、「水道事業に初島簡易水

道事業を令和 2年 4月 1日から法の規定の全部を適用する。」旨の追加修正を求める。  

 

３．（仮称）熱海フォーラム整備事業について 

(1) 中央公民館や総合福祉センターの目の前に、市民ホールだけでなく市民交流センターという既

存施設と重複した目的を持つ施設を集積し、整備する意図はなにか。 

(2) フォーラム整備事業に関する財源及び整備事業費返済までの財政計画を示すことをしない理由

は何か。 

 

４．オープンデータの取り組みについて 

(1) オープンデータに取り組まないことは、熱海市の行政情報が反映されず活用されない状況を作

ることになり、社会全体にとって熱海市民にとって不利益にならないか。 

(2) 国の政策であるオープンデータへの取り組みを拒む原因を取り除いて行動を起こすべきと考え

るが、その時期等を検討しているのであれば教えて。 

 



令和２年２月定例会 本会議 ３日目  田 中 秀 宝  議員  (１－１) 

 

質 疑 質 問 事 項 

１．質 疑 

議案第 1号令和 2年度熱海市一般会計予算について 

 

２．質 問 

(1) 市政全般の課題について 

① 宿泊税について 

② ＤＭＯについて 

③ 熱海フォーラムについて 

④ 市営住宅の駐車場料金の管理について 

⑤ 県営駿豆水道について 

 

 



令和２年２月定例会 本会議 ３日目  後 藤 雄 一  議員  (１－１) 

 

質 疑 質 問 事 項 

１．施政方針について 

 (1) 熱海版地域包括ケアシステムについて  

  「熱海版地域包括ケアシステムの構築」を挙げているが、現在までの進捗状況を示して。 

 (2) （仮称）熱海フォーラム整備事業について 

    市長が熱意を持って進めていた（仮称）熱海フォーラム整備事業をなぜ一旦止めてしまったのか。 

  (3) 観光施策について 

    「観光施設の整備に加え、歩いて楽しいまちづくりの形成に向け、検討を進めて」いくとしてい

るが、この「観光施設の整備」とは、どこの何を指しているのか具体的に説明して。 

 

２．水道事業と生活困窮者支援の連携について 

 (1) 厚生労働省では、地方自治体に対して水道料金の滞納等の情報を福祉部局と共有し、生活困窮

者支援に繋げるよう促している。市はこの通知を承知しているか。また、市内の事例を含め現状

を説明して。 

 

３．中高年の引きこもり問題について 

  (1) 高齢化社会の中で「中高年の引きこもり」問題がある。市として、引きこもり状態にある方の

実態把握をしているか。また、相談窓口と支援策について説明して。 

 

４．ホストタウンの役割について 

  (1) ブルネイ・ダルサラーム国のホストタウンになる可能性があるが、ホストタウンの役割をどの

ように認識しているか。 

 

 



令和２年２月定例会 本会議 ３日目  山 田 治 雄  議員  (１－１) 

 

質 疑 質 問 事 項 

１．第５次総合計画策定に関して 

(1)第４次総合計画をどのように総括されているか。その総括を行わずに、第５次総合計画の策定は

出来ないのではないか。 

(2)人口増加の問題の一つとして、第４次総合計画で、二地域居住人口を増やす政策を行うとして来

たが、その成果はあったのか。 

(3)人口増施策の一つとして定住促進策は有効だが、第４次総合計画でどのように位置づけられ、対

応が示されているか。 

 ・網代地区の人口は、昭和３２年熱海と合併時約４，６００人だったが、昨年１２月末の人口は１，

３８３人。どのような理由からこのように人口が減ったのか。 

(4)第４次総合計画のまちづくりの基本はどのようなものであり、それは市民のくらしの安定に効果

的であったか。 

(5)第４次総合計画で、学校施設の適正規模・適正配置計画はどのように位置づけられていたか、又

それはまちづくりの基本にもとづき進められる計画なのか。 

 

２．（仮称）熱海フォーラム整備事業に関して 

  (1) 市長は、この事業の推進について、平成２９年２月一時見合せを表明されたが、その後、今日ま

で、どのような思いを致していたか。 

(2)この事業の整備手法を市当局は何点か指し示しているが、どのような手法が市民に一番有効と考

えるのか。 

(3)このフォーラムは、基本的に民間活用を考えているとのことだが、それは具体的にどのようなこ

とか。 

(4)今回示されたフォーラム整備事業で「図書館はフォーラムの対象とせずに、庁舎再編に絡め検討」

との事だが、今日までの経緯から、この検討スケジュールで図書館の事も明らかにすべきではな

いか。 

 

３．令和２年度施政方針に関して 

 

 



令和２年２月定例会 本会議 ３日目  橋 本 一 実  議員  (１－１) 

 

質 疑 質 問 事 項 

１．施政方針と令和２年度重点施策に関して 

① 市民が熱海の将来に明るい希望を抱ける新事業は一体どれか 

② 現在の市内経済の救いとなる波及効果の優れた事業はどれか 

③ 観光地経営の舵取り役となる体制の構築とは具体的に何か 

 

２．特殊詐欺から市民を守る対策について 

① 昨年の被害状況について 

② 今後の取組みについて 

 

３．（仮称）熱海フォーラム整備事業について 

 

４．新型コロナウイルスの影響と対策について 

 

５．国際医療福祉大学熱海病院の分娩休止と小児救急 24時間体制について 

 

６．生活困窮者対策について 

 



令和２年２月定例会 本会議 ３日目  小 坂 幸 枝  議員  (１－１) 

 

質 疑 質 問 事 項 

１．（仮称)熱海フォーラムについて 

 ① フォーラムの計画の中に図書館が入っていないのはなぜか。 

 ② 市民が活用しやすいホールの規模・形態は。 

 ③ 駐車場・屋上広場・太陽光発電などの設置は。 

 ④ 建設計画・運営手法などはどう考えているか。 

 

２．図書館について 

 ① 専任職員 1人当たりの奉仕人口が県下でトップと手厚いがその訳は。司書は何人か。 

  ② 図書館カードの登録者数や本の貸し出し数は、同規模の市町の全国平均と比べてどのような水

準か。 

  ③ 図書館運営の基本方針は。 

  ④ ブックバスや電子書籍の活用状況は。 

 

３．新図書館について 

 ① いつ、どこに移転されるのか。 

  ② 市民や有識者との協議はどういう形で進められるのか。 

 

４．教員の変形労働時間制について 

 ① 夏休みの学校閉鎖日はいつからいつまでか。 

  ② 教員の労働時間の実態把握はできているか。勤務時間管理はどのように行っているか。 

  ③ 時間外勤務の実態把握は。 

 

５．市営住宅の廃止に伴う移転について 

 ① 笹良ヶ台市営住宅 1・2棟の廃止についての説明会から 1年たつが、その後何の連絡もないのは

なぜか。 

  ② 他の公営住宅の空き情報などはないのか。 

  ③ 移転については各戸それぞれ異なる意見。個別に意見を聞いてもらえる機会はないのか。 

 

 



令和２年２月定例会 本会議 ３日目  村 山 憲 三  議員  (１－１) 

 

質 疑 質 問 事 項 

① 新型コロナウイルス感染の影響による熱海市への経済的ダメージと、中小企業経営者に対する支

援策について尋ねる。 

② 熱海フォーラム建設にかかる予算が組まれていないがその理由とは。 

③ 熱海国際映画祭粉飾決算と第三者委員会審査報告。未だに結論が出ないが先延ばしする理由を尋

ねる。 

④ 11 月定例会でも質問したが、東京オリンピック・パラリンピック以降のインバウンドを視野に、

起雲閣敷地内への外資系ホテル誘致について当局の見解を求める。 

⑤ ポルトガル・カスカイス市への訪問にかかる経費の内訳と、これまでの熱海市との主な交流記録

とそのメリットについて尋ねる。 

⑥ 梅園荘解体工事費 7,000万円が計上されているが、売却先が決まっているのか。 

⑦ 水道事業の将来予測について、当局は、『人口減少や住民の節水志向から有収水量が減少傾向にあ

る。また、老朽管の更新や水道施設の耐震化などで今後ますます支出が増大する』とし、令和 13年

度までの財政計画書(案)において、令和 5年度に 17％、令和 9 年度に 9％の水道料金の増額改定を

見通している。この財政計画書(案)はどの様な根拠で将来予測をしたのか、また、なるべく水道料

金の値上げをしないためにはどの様な事が必要か伺う。 

⑧ ブルネイとのホストタウン協定までの経緯と、事後交流を盛り込んだ協定のメリットについて尋

ねる。 

 


